



N° 52

Le 4 mars 1993

M^{me} McDOUGALL ANNONCE LES RÉSULTATS DU CONCOURS SUR LA SÉCURITÉ COOPÉRATIVE

La ministre des Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, a annoncé aujourd'hui les premiers résultats du concours sur la sécurité coopérative. Le Programme fournit une aide financière pour des projets qui favorisent la compréhension et l'examen public des questions liées à la sécurité coopérative, un des principaux objectifs de la politique étrangère du Canada.

Plus de 90 projets d'études, de conférences, de publications et autres ont été reçus avant la fin de novembre dernier. Après un examen minutieux, 47 projets d'un coût total de 1 200 000 dollars ont été retenus. La préférence a été donnée aux projets portant sur des questions internationales importantes du point de vue canadien ou intéressant directement le Canada, et à ceux visant à promouvoir la coopération entre des particuliers ou des institutions dans tout le pays, ou visant à promouvoir la consultation et la diffusion d'idées ou de renseignements.

Le concept de la sécurité coopérative repose sur la prémisse selon laquelle la paix et la sécurité dépendent du dialogue et de la coopération entre les États dans tous les domaines de leurs relations, des questions politiques et sociales aux questions militaires et économiques. Parmi les projets choisis au premier concours, mentionnons des études sur la sécurité coopérative à l'ère de l'après-Guerre froide, la politique du maintien et du rétablissement de la paix, la sécurité environnementale et les ressources en eau douce, les régimes multilatéraux de défense antimissile, la non-prolifération nucléaire et les questions de sécurité et de conflit en Europe, en Afrique, au Moyen-Orient et dans la région Asie-Pacifique. D'autres projets ont été retenus, notamment des conférences et des publications sur des questions comme le maintien de la paix, la diplomatie préventive, l'action coercitive, la sécurité maritime et les moyennes puissances dans le nouvel ordre mondial.